
Протокол заседания детско-юношеской комиссии 

Федерации Шахмат Москвы 

Москва 15.12.2023 

Заседание вел председатель ДЮК ФШМ Борисов В.В. 

На заседании ДЮК присутствовали: Ахметов А.З. (ФШМ), Василевич И.А. (СШ 

Анатолия Карпова), Занан А.В., Носова Д.В. (ФШМ), Переверткина И.В. (СШОР 

“Восток”), Уманский В.Б. (ЦДЮТ “Бибирево”/ЦИКС “Каисса”),), Фокин С.С. 

(ДЮСШ имени М.М.Ботвинника) 

Повестка собрания 

1. Подведение итогов Первенства Москвы; 

2. Подведение итогов турнира "Московский спорт"; 

3. Формирование календаря детских турниров на 2024-й год; 

4. Финальное обсуждение стратегии развития детских шахмат в Москве; 

5. Завершение формирования реестра тренеров; 

6. Разное. 

 

1. Ахметов А.З. поблагодарил всех за организацию Первенства Москвы. 

Изменение концепции «район-округ-финал» показал себя с хорошей 

стороны. Главная проблема проведения Первенства Москвы - поиск 

площадки. Проведение Первенства Москвы в торговом центре показало, что 

такой вариант возможен, однако есть организационные проблемы. Основные 

проблемы были связаны со освещением и шумом. Было принято решение, в 

дальнейшем постараться отказаться от проведения в торговых центрах. 

Федерация открыта для предложений по помощи с поиском площадки для 

проведения последующих Первенств Москвы. 

2. Члены ДЮК обратились к ФШМ с вопросом о формировании состава 

участников турнира С фестиваля “Московский спорт”, так как в него не были 

включены некоторые сильные игроки. Ахметов А.З. пояснил, что данный 

турнир предназначен в первую очередь для детей, которые добились побед в 

официальных личных турнирах по классическим шахматам (Первенство 

Мира, Первенство континента, Первенство России, Первенство Москвы). 

Если шахматист не попал в призовую тройку на данных соревнованиях, он не 

может быть приглашен в турнир С.  

Фокин С.С. выразил мнение, что в турнире С должны участвовать 

сильнейшие игроки по рейтингу, вне зависимости от результатов. 

В результате дискуссии, было принято решение озвучивать критерии отбора 

в турнир С заранее, чтобы все, кто хочет принять участие, могли планировать 

свой турнирный график. 



3. Ахметов А.З. обозначил даты проведения московских школьных турниров 

«Белая Ладья» и «Пешка и Ферзь» - 17 и 19 февраля (какой именно из 

турниров в какой день, будет решено позже). 

ДЮК предложила провести командное Первенство Москвы по классическим 

шахматам 22-25 февраля, так как в эти дни у детей каникулы, и 23-го февраля 

– праздничный день, а командные Первенства Москвы по рапиду и блицу – 

10 и 11 февраля. Было решено принять окончательное решение позже, когда 

станет ясно, где они будут проводиться. 

Первенства округов до 9 лет состояться в феврале. Контроль должен быть 30 

мин. +30 сек./ход (с добавкой по Фишеру). Финал Первенства Москвы до 9 

лет будет проведён в марте. 

Переверткина И.В. рассказала о датах личных детско-юношеских Первенств 

России: 

Блиц: 3-5 апреля; 

Рапид: 4-7 апреля; 

Классика: 6-16 апреля. 

Также были отмечены следующие турниры:  

Командное первенство России до 15 лет: 30 апреля - 11 мая (Сочи). 

Первенство России среди школьников: 13-19 июня (Тульская область). 

Кубок Снегурочки – 13-20 января (Кострома) 

Кубок Аэрофлот-Опен (детский) - 3-7 марта (Москва). 

Moscow Open - 14-20 июля (Москва). 

Из-за возможной накладки на Аэрофлот-Опен, скорее всего, придётся 

подвинуть Суперфиналы турниров “Белая Ладья” и “Пешка и Ферзь” на 1-2 

марта (первоначально предполагалось 2-3 марта). 

 

4. Борисов В.В. предоставил свои примерные расчёты по количеству 

московских детей-шахматистов. Получилось около 35000 человек. Было 

предложено поставить задачу на ближайшие 5 лет – увеличить это 

количество в 1.5 раза (примерно до 50000). 

Борисов В.В. и Фокин С.С. предложили проводить сильные турниры для 

лучших детей Москвы. В Москве проводится очень много турниров, но для 

начинающих детей, а также детей средней силы. Также было предложено 

организовать поддержку сильнейших детей – финансовую, 

подготовительную (проведение сборов, предоставление тренеров) и 

проведение турниров с нормами IM и GM. Предложение было отправлено в 

ФШМ. 

Борисов В.В. пообещал завершить написание концепции развития детско-

юношеских шахмат на 2024-2028 г. в ближайшее время и предоставить её в 

ФШМ. 

5. Борисов В.В. - спортшколы и клубы должны направить данные о своих 

тренерах в реестр тренеров, так как это формирует проверенную базу, 

которой могут доверять родители детей, когда будут отдавать их на занятия в 

тот или иной детский коллектив. 

6. Ахметов А.З. попросил ДЮК выдвинуть свою кандидатуру для выборов 

председателя ДЮК в 2024-м году. Большинство голосов (7 из 8) было отдано 

за действующего председателя Борисова В.В. 



Фокин С.С. выразил мнение, что на межрайонные турниры «Белая Ладья» и 

«Пешка и Ферзь» должно выделяться хотя бы минимальное финансирование. 

Надо организовать памятные призы для участников, так как это приведет к 

популяризации шахмат в обществе. После небольшого обсуждения 

инициатива была поддержана. Ахметов А.З. пообещал написать письмо в 

Министерство Образования Москвы.  

 

Председатель ДЮК                    Борисов В.В. 

 

Секретарь ДЮК             Занан А.В.                  

 

 

 

 


